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Dieu est un pur esprit, infiniment parfait, Créateur de tout. 

 
IL A DIT : « Y A QU’A ! » ET Y A EU. 

 
L’auteur de ce joli texte est un petit garçon de six ans. Les grandes personnes diraient : Dieu a tout créé, c’est 

à dire qu’Il a tout fait de rien, tout tiré du néant. Est-ce tellement plus clair ? 
 

Mais avant de parler de Dieu, je te parlerai de moi. 
Je suis un chrétien catholique. Un Chrétien (un « christian ») est un autre Christ. (Tertullien). Un Catholique, 

c’est un fils de l’Eglise (dernières paroles de Sainte Thérèse d’Avila : Je meurs fille de l’Eglise). 
Te parler de l’Eglise, n’est ce pas déjà te parler de Dieu ? M’est avis que c’est tout un de Notre-Seigneur 

Jésus-Christ et de l’Eglise, et qu’on n’en doit point faire de difficulté (Sainte Jeanne d’Arc). L’Eglise est Jésus-Christ 
répandu et communiqué (Bossuet). 

Quand Saint Paul appelle l’Eglise l’Epouse sans tache ni rides, il ne parle pas des hommes d’Eglise. Parce 
que ceux-là !... 

Si Jésus ne peut se tromper ni mentir, on en dira donc autant de l’Eglise. Ecoute la foi qui nous parle par la 
bouche du Père de Montfort : 

Je suis une lumière pure 
Qui fait tout croire sûrement 

Dès lors que c’est Dieu qui l’assure 
Et l’Eglise conjointement. 

Il existe un petit résumé de la foi qu’on appelle « Symbole des Apôtres ». Il est très vieux, presque 
contemporain des Douze. 

-------------------- 
 

1er article du Symbole : Dieu. Messire Dieu, premier servi (Ste Jeanne d’Arc) ; Et nous voilà en plein sujet ! 
L’Ecriture me dit tout sur Dieu. Et c’est Dieu qui parle (Il ne parle que de Lui-Même, à longueur d’Ecriture). 

Mais pour savoir tout ce qui suit, ma tête me suffira (si elle est bien faite. Et elle l’est !). L’Ecriture vient en renfort. 
1. En tout temps, les hommes ont vénéré une puissance qui les dépasse. C’est un argument. Tu me diras que  

certains n’ont pas cette notion. Mais dans les foires, on nous montre aussi des moutons à cinq pattes. 
2. Rien en ce monde ne se fait ou ne s’est fait tout seul. Si je m’en tiens à cette constatation, je me trouve en  

présence de l’inexpliqué, et cela m’ennuie : il y a forcément au dessus de cet univers un Être qui par définition n’est 
causé par personne. Il EST, un point c’est TOUT (les majuscules ne sont pas des fautes de frape). 

J’avoue que je ne Le vois que de très loin ; de très bas plus exactement… 
3. Rien d’ordonné ne se fait par hasard. Il m’est arrivé très souvent de laisser tomber mon stylo, et son  

capuchon. Jamais je ne les ai retrouvés l’un dans l’autre. Regarde ma main, regarde-moi dans l’œil. Comme l’une et 
l’autre sont complexes (il ne s’agit plus d’un petit truc et de son capuchon !).  

Tu crois que ma main et mon œil se sont faits par hasard ? Ils sont trop bien conçus. Mais par Qui ?  
Que dire du mouvement des astres ? Les cieux racontent la gloire de Dieu ! (Ps. 18/2) 

 
Une petite confidence : 
Dans les endroits, dans les moments les plus inattendus, il me survient comme un vertige intérieur : « Qu’est-ce que je fais là ? Qu’est-ce 

qu’ils font là ? » 
Ce n’est pas une preuve, c’est quasi mystique. 

 
Ma définition pourrait t’étonner (celle qui précède le titre). Les mots « bon » et « éternel » ne s’y trouvent pas. 

J’ai voulu faire court. Puisque Dieu est parfait, me suis-je dit, Il est forcément bon, Il est bien sûr éternel. 
C’est mon côté tordu : le mot « éternel » méritait tout-de-même une petite explication. Pour Dieu il n’y a ni 

passé ni futur : tout en ce moment Lui est présent. C’est cela l’Eternité. 
« Infiniment parfait » ; Sur notre terre, les êtres parfaits ont forcément leurs limites : cette rose est parfaite. En 

tant que tulipe, elle repassera. 
Dieu se suffit. Quelqu’un m’a dit un jour : « Je ne vois pas à quoi Dieu pourrait bien me servir. » Mais 

précisément, Dieu, par définition ne sert à rien. S’il servait à quelque chose, c’est ce quelque chose qui serait Dieu. 
Dieu ne peut rien faire que pour Lui-Même. Autrement, Il cesse d’être Dieu. La création ne répond pas à un besoin de 
Dieu, elle est un débordement de sa bonté. 

Dieu est un pur Esprit (non pas uni à un corps, comme mon esprit). Or un esprit est là où il agit : quand je suis 
dans la lune, c’est réellement dans la lune que je suis, même si mon corps ne suit pas. Or Dieu agit en tous lieux et en 
tous temps. Il est donc partout : Il voit tout ce que je fais ou pense. 

 
Quand je dis que Dieu a tout créé, je m’exprime mal : Il crée toutes choses en ce moment-même. Il gouverne 

tout, y compris le mal dont Il tire le bien (le sien ; et le nôtre si nous voulons). C’est la Providence. 
Sa douce Providence 
Règle tout fortement 

Conduit tout sagement 
Sans qu’aucun autre y pense 

Bénissons à jamais … 
(air connu) 


